

EL MEDITERRANEO

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO III.

Palma Viernes 13 de Octubre de 1893

NUM. 884

Desde Melilla

INFORMES OFICIALES

Comunicaciones del general Margallo

Aun cuando muchas de las noticias que contienen han sido anticipadas por nuestros telegramas, creemos de interés reproducir estos despachos oficiales:

Ayer tarde se recibió en el ministerio de la Guerra un telegrama del comandante general de Melilla, con fecha 7 de Octubre, á las diez de la mañana, en el que dice el general Margallo que el bajá del campo solicitó con el mayor encarecimiento una conferencia.

En ella pidió que se concediese, como antes de los sucesos del día 2, la entrada de los moros en la plaza, y el general lo negó, por creer que no debía accederse á tal pretensión hasta que fuesen castigados los moros rebeldes.

El bajá manifestó que se había dirigido ya al emperador; aseguró que los promovedores serían castigados, y que su petición, además de encaminarse á proteger el comercio, tenía por objeto tranquilizar á los culpables, para que no abandonen el territorio, huyendo del castigo.

Al dar cuenta el general Margallo al ministro de la conferencia, insiste en su creencia de que aun cuando en la jornada del día 2 nuestra honra quedó á salvo, el castigo de los rebeldes debe proceder á todo.

El ministro le ha contestado de completa conformidad con su opinión, diciéndole que no deben entrar moros en la plaza sin el previo ejemplar castigo; que si alguno pasa los límites se le prende, y si se defiende se haga contra él uso de las armas.

La acción del día 2

También se recibió ayer por el correo en el ministerio de la Guerra el parte detallado del combate del día 2, habiéndole llevado el ministro al Consejo.

Los muertos en el combate fueron seis soldados del regimiento infantería de Africa, núm. 1; uno de la sección de caballería de cazadores de Melilla; uno del tercer regimiento de zapadores; uno del batallón disciplinario y seis de confinados. Total, 15.

Los heridos fueron, además de los tres oficiales, un artillero, un zapador, 15 soldados del regimiento de Africa, número 1; nueve del batallón disciplinario y seis confinados.

Los contusos son el capitán de artillería don Rafael Osma, leve el capitán de la sección de caballería D. Daniel Ruiz, cuatro soldados del regimiento de Africa, un sargento, dos cabos de artillería, seis soldados del batallón disciplinario y un soldado de la sección de caballería.

Todos los contusos, por ser leves, están en los cuarteles.

Teléfono del día 6

Melilla 6.—Comandante general á ministro Guerra;

Según noticias adquiridas por mis confidentes, para el lunes 9 están citadas en Frajana todas las kábilas del interior para tomar acuerdos. Si no acudiesen todos los llamados los esperarán hasta el jueves 12, y con los que acudan ese día lo tomarán.

En las alturas que rodean nuestros límites hacen abrigos.

Ayer reconoció nuestro campo, observándose poco movimiento en el suyo; pero me consta que continúan en las inmediaciones muchos de los que acudieron el día 2.

Telegrama de ayer

Melilla 8.—Del comandante general. Pedida hoy conferencia bajá campo acompañado de los de Mazusa y el Guasla, me aseguran han mandado propios sultán pidiendo tropas para castigar culpables, [pues son conocidos] Ruéganme suspendan operaciones hasta esperar órdenes gobiernos, prometiendo que en cuanto marchen los de las kábilas del interior, los que no querian se nos agrediese, han de imponerse á los agresores. Ha prometido ponerlo en conocimiento de V. E. sin comprometerme á nada, puesto que sólo me cumple obedecer órdenes del gobierno, ofreciendo en cambio que como se dispare un solo tiro sobre nuestras tropas les arrasará los caseríos próximos al sitio donde partan.

Detalles de la prensa

De las noticias de Melilla que publican anoche los periódicos de Madrid tomamos estos detalles:

Las noticias son del día 7.

Al desembarcar sufrió fuerte vahido el capellán del regimiento de Borbón, por cuyo motivo cesó la música, que era escuchada por los soldados con entusiasmo.

—Todas las noches los moros hostilizan la plaza.

—El jueves robaron algunos enseres á los ingenieros.

—El viernes hubo mucho tiroteo.

—Una frase de un telegrama que pinta la situación de la plaza.

«Todas las mañanas los moros proponen la paz, pero todas las noches hacen fuego.»

—El bajá, contestando á la acusación de crueldades cometidas por los moros, ha dicho que una granada de las baterías españolas había destrozado á una mora embarazada que—¡la pobrecita!—repararía cartuchos á los rifleños.

Las tropas que hay en Melilla

Las fuerzas que hay actualmente en Melilla, después de la llegada de las que fueron en el Sevilla y en el San Agustín, son estas:

Anfantería.—Regimiento de Africa, núm. 3,735.

Batallón disciplinario, 346.

Regimiento de Borbón, 648.

Batallón de cazadores de Cuba, 356.

Caballería.—Escuadrón de Melilla, 45.

Artillería.—De una compañía de plaza, 50.

Ingenieros.—Una compañía, 70.

Estas cifras, que son las exactas, arrojan un total de 2,250 combatientes.

Esta es la fuerza que hay hoy en Melilla.

DESDE CEUTA

Ceuta 8.

Acaba de llegar el transporte de guerra Legazpi que ha desembarcado material de guerra.

Los moros fronterizos acuden diariamente á nuestro mercado, según tenían costumbre de hacerlo.

Hasta ahora no hay síntoma de agitación alguna en las kábilas inmediatas.

El vapor Rabat llegó á las seis de la tarde, saliendo inmediatamente para Málaga.

El contrabando de armas

Cádiz 8.

Una persona llegada de Gibraltar en un vapor procedente de aquel puerto me dice que anteanoche salió del citado punto un buque que ha descargado su cargamento en las costas de Marruecos.

Créese que llevaba armas y municiones.

Es imprescindible que se ejerza en las costas de Marruecos una activa vigilancia.

El cable de Melilla

Ayer tarde quedó restablecida la comunicación con Melilla.

La avería se hallaba en la costa de Africa en la parte de cable comprendida entre la caseta de amarre y la estacion telegráfica.

Como dicho trozo de cable se encuentra bajo tierra ha sido preciso desenterrarlo para poderlo reconocer y sustituir.

El origen de la avería se atribuye á lo siguiente: Deseando tener detalles extensos del ataque de los moros al fuerte en construcción de Sidi Aguarich, el ministro de la Guerra quiso conferenciar directamente con el general Margallo y se puso al habla con Melilla.

La conferencia duró cerca de dos horas, y para sostenerla directamente, tuvo necesidad la estacion de Melilla de reforzar de una manera muy considerable su pila exponiéndose á que se inutilizara el cable, como ocurre á éstos cuando se hace pasar por ellos una corriente demasiado intensa, y en efecto, el cable se inutilizó como era natural.

Afortunadamente la avería no se produjo en la parte de cable correspondiente al mar, cosa que hubiera retrasado mucho más su recomposicion.

El gobierno se propone tender en un breve plazo un nuevo cable que ponga en comunicacion al Peñon de la Gomera con Ceuta.

Esto sería de gran utilidad para en el caso de que volviera á interrumpirse el cable de Melilla, pues entonces no quedaría cortada la comunicacion, y dicha plaza podría enviar sus telegramas por el Peñon, Ceuta y Tarifa, unidos entre si telegráficamente.

Dícese que el gobierno hasta instalar en Melilla y Almería los aparatos sistema Hughes, que han sido enviados á dichas estaciones, ha dispuesto que no se curse por el cable más servicio que el oficial.

LA OPINION EN ESPAÑA

Córdoba

Córdoba 8.

La Sociedad Circulo de la Amistad y los individuos que forman el Ayuntamiento de Córdoba obsequiarán á las secciones de tiradores de Puerto Rico y Saboya y á los jefes y oficiales de los mismos en los salones de la sociedad referida.

Córdoba 8.

En cuanto se supo que esta noche pasan para Melilla las fuerzas de los regimientos de Saboya y Puerto Rico, el Ayuntamiento acordó, interpretando los sentimientos del vecindario, hacer un cariñoso recibimiento á los bravos soldados que van á defender la dignidad nacional.

Al efecto, el Ayuntamiento en masa y las demás autoridades irán á la estacion presedidos de la banda municipal.

Los jefes y oficiales serán obsequiados, como ya dije, con un banquete en los salones del Circulo de La Amistad, cedidos galantemente por la junta directiva.

El alcalde ha dirigido una patriótica alocucion al vecindario para que acuda á la estacion y engalane las fachadas de las cosas.

La Asociacion de la Cruz Roja irá, llevando su bandera á la estacion para recibir á los tiradores de Saboya y Puerto Rico.

Córdoba 9.

Reina gran entusiasmo con motivo del paso de las tropas por esta estacion, que se halla ya llena de público ansioso de abrazar y victorear á nuestros bravos soldados.

En este instante entra un tren de mercancias, y creyendo el público que es el que trae las tropas, se abalanza á pesar de los fuertes aguaceros que caen, y prorrumpen en vivas.

Hay gran animacion y mucha impaciencia por traer el tren cincuenta y cin-

co minutos de retraso.

Córdoba 9.

Sigue creciendo la animacion y el entusiasmo y aumenta la concurrencia. Llega la Asociacion de la Cruz Roja con magnífica bandera primorosamente bordada que estrena esta noche.

Llega el Ayuntamiento procedido de la guardia municipal montada y música. Al tocar ésta rompe el público en aplausos y vivas patrióticos.

Los andenes literalmente llenos.

Pasan de tres mil las personas presentes, entre ellas las autoridades civil y militar, oficialidad de caballería de Villarrobledo, de cazadores de Cataluña y de la Guardia civil con sus jefes, que acuden á recibir á sus compañeros.

En este momento entra el tren con las tropas, suena la marcha de Cádiz y los vivas y aplausos apagan los acordes de la música.

El entusiasmo raya en el frenesí.

Córdoba 8

La junta provincial de la Cruz Roja se han reunido hoy para contestar á un telegrama que le dirigió el presidente de la asociacion, general señor Polavieja, acerca de los auxilios que podría prestar con motivo de los sucesos de Melilla.

La junta ha acordado ofrecer cinco médicos, dos farmacéuticos, dos practicantes, seis camillas y tres botiquinos.

Para cubrir las plazas de médicos se han ofrecido espontáneamente los señores conde de Cárdenas, presidente de la asociacion provincial; Gómez, Maraver, Castillo y Garcia; para las de farmacéuticos los Sres. Villegas y López, y para una de las de practicante el Sr. Rojas.

Lugo

Lugo 8

La resolución del gobierno de enviar fuerzas á Melilla para castigar con mano fuerte á los moros ha producido aquí gran entusiasmo.

La prensa local publica suplementos dando noticias y pide unánimemente una acción enérgica.

Se dice que saldrá para Melilla esta brigada, compuesta de los regimientos de Luzón y Murcia.

Para combatir á los moros se ofrecen como voluntarios muchas personas que hicieron la gloriosa campaña de Africa.

Bilbao

Bilbao 8.

La sociedad de maquinistas navales establecida en esta villa ha realizado un acto patriótico dirigiendo al ministro de Marina una comunicacion, en la cual dicen que, como buenos españoles, á pesar de haber sido postergados por los ministros anteriores al Sr. Pasquín, no vacilan en ofrecerse espontáneamente para prestar servicio en su calidad de maquinistas, en los buques á los cuales les destine el gobierno.

Cádiz

Cádiz 8.

En el tren mixto de las doce era esperado en ésta el batallón de cazadores de Tarifa.

Mucha gente bajó á la estacion á recibirlos, pero sólo llegaron los soldados que estaban con licencia y que vienen á incorporarse á sus respectivos cuerpos.

La decepcion del público fué muy grande.

Después se ha sabido que el batallón de Tarifa había salido ya de Sevilla y que llegará á ésta á las cinco de la tarde.

La gente se retiró entonces dispuesta á volver después.

Efectivamente, á las cuatro de la tarde y á pesar de la copiosa lluvia, el público llenaba los alrededores de la estacion y el muelle.

Se ha sabido que el tren tampoco llega á las cinco de la tarde y que lo hará á las nueve de la noche.

La gente, sin embargo, no quiere

abandonar la estación, deseosa de tributar á la tropa un entusiasta recibimiento. Cádiz 8.

D. Fernando de Borbón está recibiendo numerosas felicitaciones por haberse ofrecido á ir á Melilla.

Está esperando las órdenes, y según cree, mañana podrá salir en aquella dirección.

El *Diario de Cádiz* publica una carta del teniente de la reserva y profesor de esgrima D. Juan Batalla, el cual pide que se le unan varios compañeros á fin de presentarse al gobernador militar y ofrecerse como tiradores ó exploradores para ir á Melilla formando un pelotón de franco-tiradores, costeándose cada cual su armamento, sin disfrutar sueldo, y si solo la ración del soldado en el momento en que el pelotón quede constituido.

En la carta añade que irán á Melilla sin que el Estado tenga que pagarles el pasaje. Cádiz 8.

El teniente D. Fernando de Borbón ha recibido un telegrama de la infanta doña Isabel en que esta augusta señora le dice que admite en nombre de la reina el ofrecimiento que ha hecho de ir voluntariamente á Melilla.

San Sebastián

San Sebastián 8.

Aquí, como en todas partes, han producido honda indignación los sucesos de Melilla, y se manifiesta el mismo entusiasmo patriótico que en todas las provincias por lavar la ofensa inferida al honor de la patria.

Todos los periódicos, al hablar de las insolencias de los rifeños, se inspiran en los mismos sentimientos y emplean igual lenguaje.

La *Voz de Guipúzcoa* publica una carta de Timoteo Miguel, que ofrece alistarse como voluntario, y dirige á los guipuzcoanos excitaciones para que formen los antiguos tercios.

San Sebastián 8.

Acaban de presentarse á la autoridad tres navarros en representación de otros 37, á fin de anunciar que se alistarán como voluntarios para luchar con los rifeños, comprometiéndose á marchar los primeros á Melilla.

Tengo la seguridad de que serán muchos en esta provincia los que imiten tal conducta, porque la opinión está exaltadísima.

Sevilla

Sevilla 8

Después de las tras de la tarde llegó el tren especial de Badajoz conduciendo al batallón cazadores de Tarifa.

El general Chinchilla y otros jefes, oficiales y soldados de esta guarnición, esperaban en la estación de San Bernardo.

Han concurrido también otras autoridades, algunos concejales y diputados provinciales.

Miles de personas llenan los andenes y sus cercanías, y gran espacio al largo de la vía férrea.

El tránsito es imposible, y todos sufren gustosos las apreturas con tal de ser los primeros en saludar á los soldados.

Apenas llegó el tren se oyó una aclamación inmensa:

¡Viva España! ¡Viva el ejército!

Todo el mundo abraza á los soldados y los excita á la pelea.

—¡Guerra á los marroquíes!

—¡No dejesis uno vivo!

Solo estas frases se oyen por todas partes, y en ardor patriótico no cesan los vítores y demostraciones de afecto.

Un incidente conmueve hondamente á la multitud.

Una pobre mujer del pueblo abraza y besa estrechamente y con frenético anhelo á un soldado, diciendo con la voz mojada en lágrimas:

—Adios, hijo mío...

Al cuarto de hora de su llegada salió el tren en dirección á Cádiz, entre los aplausos y las aclamaciones de la multitud.

La manifestación hecha á los cazadores de Tarifa demuestra el grado de entusiasmo de este pueblo, pues aunque aquellos no van directamente á la guerra se ha aprovechado esta ocasión para hacer patente la aspiración general por el pronto castigo de los enemigos de España.

El tren trajo cuatro horas de retraso, por detención en el Pedroso, donde había desarrillado otro tren.

Los sargentos de esta guarnición obse-

quiaron con vinos y cigarros á los del batallón de Tarifa.

Barcelona

Barcelona 8.

El general Martínez Campos ha reiterado su ofrecimiento de ponerse al frente de las tropas expedicionarias de Melilla.

De ser aceptada su oferta saldría inmediatamente, puesto que, según la opinión de los médicos que le asisten, es tan satisfactorio el estado de la herida que sufrió el día del atentado, que no existe ningún peligro que lo impidiera ponerse en camino.

El general aprueba y aplaude la conducta del gobierno enviando numerosas fuerzas á Africa.

También ha declarado que nuestra misión en Melilla no consiste solamente en apoyar la construcción de los fuertes de defensa de la plaza.

Oree que hay que castigar durante á las kabilas rifeñas, y opina que, dado el primer paso, no es posible retroceder.

«Habiéndose proclamado la guerra santa—añade—hay que ir á Marruecos. cueste lo que cueste.»

Literatura extranjera

DESDE PARIS

6 de Octubre de 1893.

Uno de mis íntimos amigos, que lo es del eminente Zola, ha visitado á este mismo día de su regreso de Londres y me ha dado pormenores de la entrevista á la vez que preparaba las cuartillas para trasladar sus impresiones y las palabras del maestro á un diario parisiense de grande circulación.

Zola, según el relato de mi amigo, viene satisfecho, más aún entusiasmado de la acogida que le han hecho y de las atenciones que le han dispensado los habitantes de la ciudad bañada por el Támesis.

El autor de los *Rougon-Macquart* confiesa que no soñó ni podía soñar nunca con un recibimiento semejante, sobre todo tratándose de un país donde la circunspección, la calma y la gravedad son deberes elementales de los que nacen en él.

Al afamado novelista, durante los días que ha permanecido en la capital de la Gran Bretaña, no le ha quedado tiempo, como vulgarmente se dice, ni para rascarse. Por la mañana, antes de que acabara de tomar el desayuno, comenzaba á invadir el Hotel una multitud compuesta de *lady's, misses, lores, mileres y misteres...*

Un jubileo de personas de las clases media y alta que deseaba conocer personalmente al eterno aspirante á la plaza de académico y estrecharle la mano.

Las invitaciones para almorzar y comer le creaban infinidad de conflictos.

Las visitas á los edificios públicos, los agasajos de las autoridades y de los periodistas, le tenían en constante movimiento.

Las presentaciones y las frases de elogio le dejaban vendido y atontado.

En la fiesta celebrada en el *Club de los Autores*, M. Oswald Crawford, presidente de la Sociedad, llamó á Zola *Imperator, litterarum* y le dijo que había conquistado primero la Francia, luego la Europa y por último, el mundo entero.

La verdad es que únicamente Emilio Zola pueda vanagloriarse de haber conseguido que un inglés se exprese con un calor digno del más exaltado meridional.

Puede estar orgulloso el escritor naturalista de su visita á los hijos de Albión.

Pero si él está orgulloso de haber saeado de sus casillas á los hombres más flemáticos del mundo, hay franceses que están en cambio bastante malhumorados y que no ocultan la mala impresión que les ha producido la apoteosis de Zola al lado allá del Canal de la Mancha.

Varios periodistas se apresuran á manifestar que el autor de *La Débacle* no representaba ni podía representar en Londres la literatura francesa contemporánea y alguno de aquellos añade que los ingleses admiradores del gran novelista han demostrado con sus exageraciones que no conocen ni son capaces de

apreciar las magistrales obras de *Goncourt* y de *Daudet*.

Era de esperar esta actitud de los que no transigen con la escuela naturalista. El jefe de ella contestando á las censuras que le dirigen algunos de sus compatriotas, dijo en la primera *interview* que celebró con él un conocido periodista el mismo día de su llegada á París:

«Represento treinta años de trabajo nunca interrumpido por el desfallecimiento y esto me da el derecho de reirme de ciertos ataques y de pasar con la frente alta entre mis enemigos. El día en que suspendan mis críticos su tarea, me sentiré encogido, aviejado. Las batallas que me dan constituyen mi alegría mayor; la hora triste para mí será aquella en que todos se muestren indulgentes conmigo.»

Un crimen por celos no es cosa rara en ningún país del mundo civilizado y nada diría del cometido ayer en la casa número 49 de la rue Bouchardon, si no fuera verdaderamente asombroso el fingimiento del asesino, durante las veinte horas siguientes á la en que llevó á cabo su hazaña.

Eugenio Daly, de 30 años de edad y su esposa Margarita de 26, vivían al parecer dichosos y resignados con su posición modestísima que obligaba á la joven á trabajar sin ayuda alguna en todas las faenas del hogar conyugal.

Ayer á las cinco de la tarde, salió como de costumbre, á comprar vituallas para la frugal cena y regresó enseguida, dejando entornada también como de costumbre la puerta de la habitación.

A las siete, hora en que todos los días regresaba de su trabajo, llegó Eugenio Daly que saludó al portero y subió rápidamente la escalera tateando una canción popular. Un instante después, bajó gritando y dando muestras de horrible desesperación: ¡Socorro! ¡Han matado á mi Margarita!

Avisadas las autoridades y un médico tardaron muy pocos minutos en acudir. La pobre joven estaba tendida sobre un charco de sangre y con la cabeza completamente destrozada.

Los muebles hallábanse en desorden; los cajones de la mesa fuera de su sitio y algunas prendas de ropa por el suelo. Indudablemente el móvil del crimen había sido el robo y así se hizo constar en la primera diligencia del Juzgado mientras Eugenio Daly, desencajado, lloroso y preso de la mayor aflicción entregábase á transportes que impresionaban dolorosamente á los representantes de la justicia.

Las investigaciones practicadas desde aquel momento no ofrecieron el más leve indicio, por el cual pudiera seguirse la pista al autor del crimen.

El juez, después de muchas horas de pesquisas inútiles, concibió una sospecha que fué tomando proporciones y que al fin le obligó á decretar la detención de Eugenio Daly.

Y la sospecha se vió confirmada plenamente. La infeliz Margarita, había muerto á las seis de la tarde asesinada por su esposo, el cual, contestando á un hábil interrogatorio declaró así, añadiendo que la idea de su compañera le era infiel, se había apoderado de su imaginación hasta el extremo de inducirle á realizar un acto de locura.

Preciso es confesar que antes del acto, en el acto y después del acto de locura, Eugenio Daly demostró una serenidad, una sangre fría que ya quisieran tener muchos cuerdos.

El procuró y consiguió entrar en su casa y salir de ella, aprovechando momentos en que el portero no estaba en su puesto de observación, el puso en desorden los muebles para lanzar á la justicia sobre una pista falsa y representó luego su papel de viudo inconsolable con una perfección maravillosa.

Eugenio Daly tiene condiciones para la escena dramática.

Lo malo para él es que los tribunales le impedirán lucirlas ante el público aficionado al melodrama y tendrá que contentarse con desempeñar un solo papel durante el resto, ó poco menos de su vida: el papel de presidiario.

Continúan los preparativos de las fiestas franco-rusas.

Se ha fijado en 40 francos el precio de la tarjeta que ha de dar derecho á comer y á beber en el *banquete popular* que se celebrará en el Campo de Marte. Oree que se despacharán bastantes millares de tarjetas.

La municipalidad de París obsequiará á los rusos con otro banquete al cual asistirán 600 comensales.

De la organización de dos banquetes más se ocupan estos días varias comisiones.

Las consecuencias lógicas del delirante entusiasmo de que los franceses están poseídos, tienen que ser forzosamente unos cuantos miles de indigestiones.

Están de enhorabuena Mr. Dehant, el inventor de las píldoras purgantes y los propietarios de los manantiales de aguas similares á las que en mi patria se conocen con los nombres de *Loches* y *Carabaña*.

ANTONIO DE LA VEGA.

(Prohibida la reproducción en esta isla).

NOTICIAS

De Mahon

En el vapor *Menorquin* salió ayer para el continente el Sr. Juez de instrucción de este Partido, al objeto de acompañar á su familia á esta ciudad.

Según noticias, dentro breves días se bendicirá el nuevo cementerio de Mercadal por el Imo. y Rmo. Prelado diocesano.

Leemos en *El Vigia Católico* que estos días se está instalando en el casino *Dieciséis de Enero*, de Ciudadela la luz eléctrica por medio de pilas.

El Director general de Establecimientos penales ha destinado al corrigiendo que hace algunos días ingresó en la cárcel de este Partido, á sufrir su condena en el Penal de Burgos.

En el personal del Lazareto de este Puerto ha habido el siguiente movimiento de personal.

Cesan don Felipe López Tarin en el cargo de secretario médico interino; y don Sergio Garcia en el de médico consignatemporerero. El primero por pase á otro destino; y el otro por haberle aceptado la dimision que tenía presentada.

EN LA DIPUTACION

Comisión provincial

Sesión del 11 de Octubre 1893

Se abrió á las doce de la mañana bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Jerónimo Rius con asistencia de los Sres. Ramón Puigdorffia, Sbert y Alcover, dándose lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada sin enmienda.

Examinado el expediente instruido por el Ayuntamiento de Felanitx para el ensanche de la Plaza de la Constitución de aquella ciudad y el de varias calles contiguas, y la reforma de sus alineaciones y rasantes, se acordó informar al señor Gobernador de la provincia que la Comisión provincial entiende que puede aprobar el anteproyecto de dichas obras oyendo previamente al Sr. Ingeniero Jefe de la provincia.

En el expediente promovido por una instancia de D. Juan Marí y Torres depositario del Ayuntamiento de San Juan Bautista en alzada de la providencia del Alcalde de aquella villa por la que le ordenó el reintegro de 500 pesetas que debían existir en la caja municipal al cesar en el ejercicio de su cargo, se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que á juicio de la Comisión provincial procede desestimar dicho recurso, y que se encargue al alcalde ordene á los cuatro concejales que cita en su informe, justifiquen en debida forma la inversión de 125 pesetas que cada uno percibió en suspenso por obras de reparación en los caminos de sus respectivas parroquias, y que en caso de no verificarlo reintegren dichas sumas á los fondos municipales; y que tanto en uno como en otro caso, y después de haberse formalizado la operación, se abonen al recurrente las 500 pesetas que por órden de la alcaldía han ingresado en la caja municipal.

Vistas las cuentas de fondos municipales de Lloseta respectivas al año económico de 1891 á 92, y quedando debidamente justificadas las partidas de cargo y data que comprenden, se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia, que á juicio de la Comisión provin-

cial puede autorizarlas con su aprobación.

Se acordó admitir en la Inclusa á un niño comprendido en el art. 105 del reglamento por que se rige aquel establecimiento.

A los fines prevenidos en el art. 90 de la ley de reclutamiento se acordó trasladar al alcalde de Llubí una comunicación del Superior de la Casa Misión de San Vicente de Paul en que manifiesta que el día 5 de Junio de 1892 ingresó en aquella comunidad José Parelló y Oliver.

Se acordaron varias resoluciones de trámites en otros expedientes de que se dió cuenta, levantándose la sesión á la 1 y diez minutos.

Sección Insular

En la solemne fiesta que el próximo domingo se celebrará en honra de la Santísima Virgen del Pilar en la Iglesia de Montesión, se cantará en la misa mayor una magnífica partitura á toda orquesta en la que tomará parte el artista D. Juan Bou Roig y predicará el Rdo. Sr. D. Mateo Llobera, Cura-Párroco de Santañy.

En el Real Colegio de la Pureza de Maria Santísima se celebrará el próximo domingo la fiesta que dedican á su excelsa Madre y Patrona del establecimiento con la magnificencia y esplendor que acostumbra desplegar cada año.

Por la tarde se verificará la repartición de los premios á las alumnas que se distinguieron en los exámenes del curso anterior.

El agente ejecutivo del distrito municipal de Felanitx saca á pública subasta las siguientes fincas que han sido embargadas al que fué recaudador de aquel municipio:

Una pieza de tierra con casa denominada *Sierra de los Molinos* tasada en 2.521 pesetas.

Otra denominada *Firella*, en 3.000.

Otra id. *Son Suau*, en 520.

Otra id. *Son Llaneras* en 900.

Y la tercera parte de un usufructo, en 800. Para la venta se ha señalado el 22 del actual á las tres de la tarde, en la plaza de la Constitución de aquella ciudad.

En el pueblo de Algaida empezará hoy la feria que acostumbra celebrarse cada año y terminará mañana por tener lugar el domingo en Llullmayor la última de las tan populares y concurridas que se verifican en sus mercados.

En la madrugada de ayer fondeó en este puerto, procedente de Cetta y Marsella, el vapor *Cataluña* con carga para Barcelona, para cuyo punto salió a las cinco de la tarde.

A las seis entró el *Menorca* con correo de Mahón seis pasajeros y efectos.

En una alberca de la *Esglayeta* se encontró ahogado un muchacho de 14 años que cuida de apacentar el ganado del predio *Son Lladó*.

El juzgado de guardia se ha personado en el lugar del suceso á fin de instruir las primeras diligencias.

Ayer el Sr. Juez de este partido tuvo que dejar el despacho de los muchos asuntos que se hallan en curso para trasladarse al predio *Son Lladó* para practicar las diligencias procedentes por la muerte de un chico de once años que se ahogó en la alberca de dicha finca y se encargó del expresado juzgado durante la ausencia del Sr. Escolano el juez municipal don Pedro A. Bauzá. Hoy día no habiendo en Palma más que un juzgado de primera instancia es casi del todo im-

posible atender al sin número de causas y pleitos que se instancian en el mismo, de modo que el activo é inteligente juez que se halla al frente de él no tiene un momento de reposo ni tiempo bastante para atender al sin número de asuntos que ha de despachar.

Leemos en *El Imparcial* del domingo último:

Para la madre de Tous
«Con atenta y conmovedora carta nos ha remitido «un español» un billete de cien pesetas, suplicándonos que lo enviemos á la pobre madre del desventurado guardia civil Jaime Tous, muerto en Barcelona á consecuencia del triste suceso ocurrido en aquella capital el día 24 del próximo pasado Septiembre.

Damos las mas expresivas gracias al generoso donante en nombre de la afligida madre, á quien, si no hoy á causa de ser día de fiesta, enviaremos mañana mismo por conducto seguro la cantidad mencionada.»

Esta noche no habrá funcion en el Teatro-Circo para dar lugar á los ensayos de la zarzuela letra y música de dos autores mallorquines titulada *Figurines y Figuronas*.

El escuadrón de caballería que guarnece esta plaza, está ejercitándose por las tardes en la explanada de casa *Perantoni*.

A la hora de itinerario salió ayer tarde para Valencia el vapor *Union*, con el correo, 15 pasajeros y variada carga.

El vapor *Cataluña* embarcó ayer para Barcelona, además de 34 pasajeros, la correspondencia pública, cerdos cebados y otros efectos.

Ayer se intentó cometer un hurto en una casa de Son Serra habiendo penetrado los ladrones por una ventana y huyendo sin haber tocado ningún objeto.

A pocas horas despues se dió parte de que habían robado en una casa de esta ciudad, dando la coincidencia de que el amo de ella es tambien el propietario de la anterior, creyéndose por este motivo que los rateros son los mismos.

El Comandante de la Guardia municipal, ayudado de la civil, practica las diligencias necesarias para dar con el paradero de los caicos.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Sansellas 9.—Capturó á una mujer autora del robo de 38 pesetas, hecho á una convecina suya.

Sansellas 10.—Denunció á un sujeto ocupándole una escopeta por carecer del previo permiso.

En el puente de la Riera se han colocado dos nuevas pilastras que servirán de sustentáculos á dos faroles que dentro de breve tiempo serán colocados en dicho lugar.

Por haber faltado al respeto á un agente de vigilancia, fué conducida ayer á Capuchinos una vecina de la calle de Camaró.

Muy bien hecho.

Una joven de 17 años que andaba suelta por el mundo, ha sido entregada á los padres por mandato de la Autoridad gubernativa.

Una mujer que hace pocos dias fué dada de alta en el Hospital civil, ayer falleció repentinamente en su domicilio.

Por causa de no haber podido alcanzar el primer tren la correspon-

dencia de Barcelona llegada por la vía de Alcudia, no se repartió en Palma hasta la tarde de ayer.

Un agente terapéutico de primer orden

(Desconfiar de las imitaciones)

Gracia 24 Abril 1886.

En diversas ocasiones que he administrado la «Emulsion Scott» de aceite de higado de bacalao con los hipofosfitos de cal y de sosa en enfermos tuberculosos y en diversos estados de pobreza orgánica he observado magníficos resultados. Su buena composición é inalterabilidad, su sabor y olor no ingratos como los de aceite de bacalao simple, hacen de la citada «Emulsion Scott» un agente terapéutico de primer orden.

Dr. José Ribot.

Servicio telegráfico particular

(De la prensa asociada)

Madrid 11, 9 n.

Los ministeriales insisten en que nada témesse de Inglaterra por la cuestión de Melilla, y que, al contrario, tiénese la seguridad de que esta potencia será sinceramente amiga.

Madrid 11, 9'15 n.

Háblase de alteracion del orden en Villanueva de la Serena.

Marchó el señor Romero Robledo á Antequera.

Es posible que el señor Sagasta consulte á los prohombres del partido antes de la modificación del Gabinete.

Madrid 11, 9'15 n.

El señor Pasquin ha recibido el ofrecimiento de buques de los señores Ibarra de Sevilla. El Gobierno lo ha agradecido.

El señor Sagasta sigue bien.

Faltan noticias de Melilla.

Madrid 11, 9'30 n.

El señor Cánovas entiende que debe apoyarse al Gobierno con patriotismo y buena fé, dejando que atienda á las necesidades del día y que la cuestión diplomática requiera una prudencia esquisita y debe probarse á los rifeños, que, además de bravura, poseemos medios para castigarlos y hacernos respetar.

Madrid 11, 12 n.

Sigue en silencio el cable de Melilla.

El Gobernador de Madrid y el Alcalde están en antagonismo por la cuestión de elecciones.

El hijo de D. Venancio va mejorando del nuevo ataque que ha sufrido recientemente.

(De nuestro corresponsal.)

Madrid 12, 1'50 m.

Sigue en disminucion el cólera en el Norte.

En toda Vizcaya no hubo ayer más que 13 casos y siete defunciones.

Las previsiones que se hacen, tomando en cuenta la resolución del Consejo de ayer, aplazan la convocatoria de las Cortes hasta el mes de Enero próximo.

El Sr. Sagasta sigue mejorando.

Madrid 12, 2'15 m.

En el Hotel de Paris ha intentado suicidarse una joven extranjera, miss Brown.

El móvil del suicidio es un amor sin esperanza.

Miss Brown se ha disparado un pistolazo en el costado, quedando la bala alojada en el cuerpo.

Su estado es gravísimo.

—Se ha dispuesto que cese la misión militar que España sostenía en Marruecos.

Ya por causas incidentales, esta misión había dejado de acompañar al sultán, quedando en una plaza de la costa.—M.

Madrid 12, 9'10 m.

Han llegado por el cable noticias de una gran catástrofe en la isla de Luzon.

Se han renovado los tremendos

terremotos de otras épocas, entrando en imponente erupción el volcan de Mayon Albay.

Los desastres causados por los fenómenos atmosféricos que han acompañado á la erupción son enormes.

El ministro de Ultramar ha dispuesto que con urgencia se arbitren recursos en socorro de los damnificados.—M.

Madrid 12, 11'5 m.

Málaga.—Reina vivísima indignación por haberse comprobado que los rifeños consiguieron sorprender á dos pastores españoles en los confines del campo de Melilla.

Los pastores han sido degollados, y el ganado robado.

El bajá moro del campo les ha transmitido órdenes de Tánger, conminándoles, en nombre del sultán, á que depongan las armas; pero todo ha sido inútil, pues continúan fuertes retenes armados junto á la mezquita de Sidi Guariach, dispuestos á impedir el levantamiento de nuestro fuerte.

Madrid 12, 2'10 t.

Cádiz.—El vapor *San Agustín* ha traído las últimas noticias de Melilla.

El gobernador de la plaza recibió á los jefes de tres kábilas que le ofrecían la paz, á condicion de que España renunciara á la construcción del fuerte de Sidi Guariach.

El general Margallo hizoles notar que por el contrario, España entera quiere que el fuerte se construya.

Entonces el jefe de los de Fragnana pidió un documento en que constase el compromiso que contraía España, de indemnizar á las kábilas por la destrucción de los aduares, de la mezquita, frontera al fuerte en construcción, y del cementerio moro, tambien cercano.

Dicen que ante tal insolencia el general no pudo contenerse, y contestó: «No te abofeteo por no mancharme la mano.»

Los moros siguen envalentonados. En la playa se habían construido unos garitones, que han sido arrasados por orden del gobernador.

Madrid 12, 3'50 t.

Cádiz.—Aquí se hacen graves comentarios acerca del tráfico que se ha acrecentado entre Gibraltar y la costa marroquí.

Se da como cierta la noticia de que últimamente un barco inglés, de mas que mediano porte, salió de Gibraltar cargado, para alijar su cargamento á la mañana siguiente en la costa limitada por nuestros presidios de Africa.

Madrid 12, 4'10 t.

Málaga.—Segun una carta de un teniente del batallón disciplinario, la situación es crítica en Melilla.

Se espera de un momento á otro que la plaza sea seriamente atacada.

Las kábilas fronterizas han llamado á las demás para la guerra santa contra los españoles.

De todo el Riff van acudiendo fuerzas de infantería y caballería que sumarán de 35 á 40.000 hombres.

El firmante de la carta dice que son insuficientes los refuerzos mandados para prevenir una catástrofe.

Los rifeños han hecho fuego contra las parejas de caballería que patrullan por nuestro campo.

Como los grupos eran de alguna importancia, han tenido que salir destacamentos de los fuertes de Cabrerizas y de Camellos á dispersarlos, gracias á un nutrido tiroteo.

Siguen abriendo trincheras los moros, en prevision de la próxima batalla. Emplean herramientas robadas á los españoles, las mismas que servian para la obra destruida del fuerte de Sidi Guariach.—F.

